

AÑO XXIII.—NÚM. 6543

5 DE MARZO DE 1883

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA

Lunes 5 de Marzo de 1883.

Tomamos del *Correo Militar*: REFORMAS EN LA MARINA.

—0—

Anoche se reunió en el Congreso la comisión que ha de emitir dictámen sobre el proyecto del Sr. Leygonier.

Dieron su opinión sobre tan importante asunto los Sres. Loygorri y Figuerola (D. Laureano); el primero de dichos señores hizo una estensa disertación sobre el asunto, manifestándose en desacuerdo con el proyecto del Sr. Leygonier en cuanto á ningunos de los arsenales, aunque se declaró partidario de que uno de ellos, el del Ferrol, por reunir especiales condiciones, sea el llamado á montar todos los adelantos de la ciencia naval y dedicarse únicamente á toda clase de construcciones navales, conservando abiertos los de Cartagena y Carraca, introduciendo en ellos las economías necesarias y quedando limitado el primero á carenas y reparaciones de buques y fabricación de jercias y velamen, el segundo para construcción de buques mixtos pequeños y fábrica de torpedos y talleres de artillería, acumulando las herramientas que para este objeto existen en el Ferrol, Cartagena y en el que se está construyendo en Bonanza, se opuso á la fusión de los cuerpos general de la armada, artillería é ingenieros, demostrando con sólida argumentación que esa fusión es irrealizable en la práctica y que no favorece á los intereses de la marina en general, ni á ninguno de los tres cuerpos en particular.

Sostuvo la conveniencia de que la infantería de marina continuara perteneciendo al ministerio á que hoy pertenece, é hizo un caluroso elogio de los servicios importantes que dicho cuerpo ha prestado por mar y por tierra, sosteniendo unido el honor de España y el de la armada.

Comprendiendo que ya no obedece su misión el objeto que se creó, consistía en que hoy tiene otra tan importante como aquella, y la destina para guarnición de departamentos y arsenales y como cuerpos expedicionarios prontos á embarcar para donde sus servicios sean necesarios, aunque haciendo en ella las reducciones y economías que se crean convenientes, pues debe limitarse á las necesidades de la armada, que dependerán de la organización que se dé después de aprobado el proyecto de reformas que está en estudio. Otros diversos é importantes puntos tocó el Sr. Loygorri.

El Sr. Figuerola tomó después la palabra, y con la erudición que le distingue y sus profundos conoci-

mientos, expuso su plan: bastante más radical en sus reformas que el del Sr. Loygorri, indicó la formación de una comisión parlamentaria, constituida permanentemente para velar por los cuantiosos intereses que representa la marina, emitió su idea, conforme con la del Sr. Loygorri, que deba variarse la organización administrativa de la marina, pues no parece natural sean de un mismo cuerpo los que ordenan los pagos é intervienen en ellos. Se opuso á la fusión de cuerpos general, artillería é ingenieros en cuanto se refiere á primero, pero cree conveniente se fusionen los otros; se manifestó partidario de un arsenal único, cerrando los otros dos: respecto de la infantería de marina, defendió el artículo del Sr. Leygonier para que dicho cuerpo pasara en absoluto á depender del ministerio de la Guerra, reconociendo desde luego la historia gloriosa de tan valientes militares en todo el tiempo que han pertenecido al ministerio de Marina. Hizo otras atinadas observaciones, que omitimos por no hacer demasiado larga esta relación.

La comisión se propone continuar dando audiencia á las personas competentes que piensan emitir su opinión sobre tan trascendental asunto.

MARINA.

Resoluciones tomadas por este ministerio.

Ingenieros.—Concesiones: Dos meses de próroga, á la licencia que por enfermo disfruta el ingeniero primero D. Francisco Martínez.

Infantería.—Concesiones: Retiro definitivo del servicio, al teniente D. Francisco Nadal; permuta de sus respectivos destinos, á los capitanes D. Adolfo del Corral y Philippe y D. Jacinto Ortiz y Mira; dos meses de licencia, por enfermo, al teniente don Rafael Borrera y Garzón y alférez D. José Ruiz Martínez; plaza de alumnos aspirantes, á oficiales, en la cuarta sección de la Academia general central, á D. José Miranda Cadrelo D. José de Eguibar Flores, D. José Gener y Sanchez, D. Angel Comillas Barandieran, D. Jacobo Patron Caballero y D. Fernando Conbo de Leon.

Instancias: Desestimada la de D. Manuel Ostaret y Montaner, en súplica de que se le conceda exámen del último ejercicio para ingreso de alumno en la cuarta sección de la Academia.

CRONICA

Los trabajos de sondaje hechos en varios puntos del Sur de Túnez y de la Argelia para los estudios rela-

tivos á la creación del mar interior revelan la posibilidad de que se lleve á cabo esta colosal empresa, pues la arena tiene un espesor de más de 60 metros.

Parece que los naturales acogen favorablemente el proyecto á consecuencia de varias comunicaciones que les ha dirigido Abdel-Kader por instigación del Sr. Fernando Leseps.

Parece cosa decidida que los reyes de Portugal harán su viaje á España en el próximo mes de Mayo quedando en el interin de regente de aque. reino el infante D. Augusto.

En Holanda trató de suprimir la moneda de plata. Con este objeto se ha instruido ya el oportuno expediente y se calcula que para poner en práctica el proyecto habrá que retirar de la circulación unos doscientos millones de numerario del referido metal.

El último telegrama que de Nápoles se ha recibido referente á la enfermedad del gran tenor Gayerre dice que este se encuentra mejor, habiéndole declarado los médicos fuera de peligro.

La historia de su enfermedad es la siguiente: iba Gayerre á cantar la última «Africana» cuando le atacó fuertemente la fiebre reumática. Inmediatamente que en Nápoles se supo la noticia, acudieron de todas las clases sociales en averiguación del estado de nuestro ilustre compatriota.

Gayerre ha renunciado á todas las contratas que tenía á la vista, siendo lo más probable que no cante hasta Octubre, para inaugurar, si quiere, el nuevo Gran Teatro de Nueva York, para donde se le han hecho proposiciones fabulosas.

Segun los datos estadísticos publicados en la «Gaceta Oficial de la Habana» la población de la isla de Cuba se componía en el año 1879 de 925.739 personas blancas y 458.914 de color ó sea un total de 1.384.653.

El conocido y acreditado afinador de pianos D. José Gallet acaba de llegar á esta ciudad á fin de cumplir sus compromisos con su numerosa clientela.

Se reciben avisos de las personas que desean utilizar sus servicios en la Droguería de D. Antonio Rizo.

Hemos recibido el número 127 de la utilísima *Revista Popular de Conocimientos Útiles*, única de su género en España, y que es cada vez más interesante.

Esperamos procuren los agentes municipales, no se conviertan las calles en cocheras, donde se limpian, frieguen y sequen los carruajes.

Como tan mala costumbre vemos se sigue por sistema, no estará de más el recordar el exacto cumplimiento de lo mandado y que á ello se atenga, el que disfruta mayores comodidades que el resto del vecindario.

Nuestro particular y estimado amigo D. José Soro y Mancha, ha sufrido una pérdida irreparable; la de su bellísima niña Manueta, que falleció por consecuencia de cruel y rápida enfermedad.

Esta tarde á las cinco y seguido de un numeroso acompañamiento fué conducido el cadáver de la niña mencionada al Cementerio de Nuestra Sra. de los Remedios.

Enviamos á nuestro amigo y á toda su familia la espresión sincera de nuestro profundo sentimiento por la desgracia que hoy les aflige, y les deseamos toda la posible cristiana resignación en tan duro trance.

«Dice la *Provincia*, apreciable colega de la capital.

En Madrid se comenta mucho una comunicación del actual Obispo de Orihuela denunciando muy graves irregularidades en materia de inundación.»

Una circular del ministerio de la Guerra, dispone el pase á la reserva de los individuos correspondientes al llamamiento de 1879.

Leemos en un periódico de Murcia.

«Hay gran animación en Lorca con motivo de las procesiones de Semana Santa y de la terminación de las obras del Pantano, coincidiendo con esto la venida á la próxima ciudad de D. Alfonso XII á la inauguración y fiestas antes citadas. Se asegura también por algunos que para esa fecha estará concluida la nueva plaza de toros.»

La fragata *Lealtad*, buque escuela de marinería, que se halla en Cádiz, está repostándose de carbón, para emprender un viaje á las costas de Inglaterra.

Segun un colega de Cádiz, la escuela de instrucción, permanece en aquella bahía, todo el presente mes.

En las primeras horas de la mañana de ayer, falleció la señora D.ª Mariata de Silva y Rosique, viuda de la Llave.

Esta mañana á las 9 ha sido conducido su cadáver al cementerio de Nuestra Sra. de los Remedios.

Enviamos nuestra pésame á la desconsolada familia de la finada.

Ha fundado en el Ferrol la goleta de guerra *Prosperidad*.

La corbeta *Doña Maria de Molina*, salió de nuestro puerto con rumbo